

Sujet : [INTERNET] observations publiques

De : '

Date : 26/02/2020 09:49

Pour : pref-utilite-publique@ariege.gouv.fr

A une époque où l'écologie se retrouve au centre des débats, pour de multiples raisons, annoncées depuis plus de 50 ans par quelques précurseurs, les majorités politiques, décisionnaires de l'avenir de tous, continuent dans le même sens de destruction de l'environnement, du saccage des ressources, au nom de quelques bénéfices pécuniers dont une extrême minorité profitera, et ce, au détriment de tous les autres. Les exemples de pollution et de dérives dues à l'industrie (commerce déraisonné, société consumériste, futile en soi, obsolescence programmée, lobbyiste de tous secteurs promettant l'accès au bonheur grâce à la consommation...) ne manquent pourtant pas, mais encore cette fois, les décisionnaires nous promettent un certain bien être grâce à cette industrie. Dans ce cas présent, un éventuel bien être pour les villageois (une fierté peut être ?), d'extraire et d'envoyer à l'autre bout du monde des blocs de pierre. Devrait-on, par la même occasion, promouvoir et encourager l'agneau de Nouvelle Zélande, les pommes de terre d'Israel, ou les ardoises de Chine peut être ?... Est ce réellement ce type de société, ultra mondialisée, qui de fait, ne fonctionne que par le biais d'une importante consommation d'énergie fossile, que les citoyens veulent ? N'est-ce pas plutôt, la relocalisation, la proximité des échanges, la production/consommation locale qu'il faudrait promouvoir ?

Habitant à proximité de ce potentiel projet, sur la commune même de Saint Lary, je m'y oppose, car je pense que ce projet n'aura aucun impact positif sur la vie du village : aucune création d'emploi, aucun consommateur local, aucune retombées économiques pour la commune, peut être des routes à réparer à nos frais à cause des dégâts qu'occasionnent les poids lourds, voilà les éventuelles retombées économiques.

Les réels attraits de ce village, du Couserans, et même des Pyrénées, ne sont elles pas justement ces fameuses montagnes avec tous ce que cela comporte : cette quiétude que l'on retrouve dans ces petits villages de montagne, des outils de production la grande majorité du temps à échelle humaine, artisanale... C'est ce que sont venus chercher les nouveaux habitants de ces lieux, et par la même occasion les touristes qui représentent eux aussi "une manne économique" pour le pays. Je ne pense pas non plus que ces derniers trouvent satisfaisant de visiter Saint Lary et de loger à côté d'un site industriel qui générera automatiquement de nombreuses nuisances (notamment sonore), contrairement à ce qui a été annoncé, d'un éventuel attrait touristique pour la carrière.

En espérant que les avis s'opposant à cette carrière soit entendus, et aussi parce que nous seront plus nombreux à subir cette nuisance que les quelques uns qui profiterons de cette industrie.